



CIENCIA Inteligencia artificial para detectar mejor el cáncer de mama P22



CULTURA Diccionario del planeta Ibáñez, de la A a la Z P24 y 25

Trump, imputado por intentar revertir las elecciones de 2020

El expresidente está acusado de manipulación de testigos y de conspiración para defraudar a EE UU y contra los derechos de los ciudadanos

M. A. SÁNCHEZ-VALLEJO I. SEISDEDOS, **Nueva York**
Donald Trump se enfrenta a una nueva imputación. Estados Unidos se adentra otra vez en territorio inexplorado con el expresidente republicano: deberá responder ante un gran jurado de Washing-

ton, que investiga sus intentos de revertir, apoyado en un supuesto fraude, los resultados legítimos de las elecciones de noviembre de 2020, lo que culminó en el asalto al Capitolio el 6 de enero de 2021 por una horda de seguidores. Trump se enfrenta a cuatro

cargos: conspiración para defraudar a EE UU, conspiración para obstruir un procedimiento oficial, manipulación de testigos y conspiración contra los derechos de los ciudadanos. Es la tercera imputación para el republicano, tras los arrestos de abril en Nueva

York en el caso *Stormy Daniels*, que investiga el pago de dinero negro para acallar a una actriz porno; y el de junio en Miami, por tener centenares de cajas de documentos confidenciales que se llevó de la Casa Blanca tras dejar el cargo. PÁGINA 2

El gasto anual en sanidad y educación sube 15.000 millones tras la covid

El 40% de alza de las partidas en pandemia se ha consolidado

ANTONIO MAQUEDA, **Madrid**
El coronavirus y las cicatrices de la pandemia han dejado rastro en el gasto público: las partidas de sanidad y educación han subido 1,1 puntos de PIB con respecto a los niveles prepandemia, lo que supone unos 15.000 millones de euros adicionales. Según la Autoridad Fiscal Independiente, el 40% del aumento de presupuesto de la era covid se ha consolidado, y recuerda que este aumento del gasto estructural no lleva asociado un incremento de la financiación que reciben las comunidades, que gestionan estos servicios básicos. PÁGINA 34

El verano, un factor de riesgo extra para los asesinatos machistas

ANDREA GARCÍA BAROJA, **Madrid**
Una joven de 29 años murió asesinada el domingo en Barcelona a manos de su pareja. Fue el séptimo crimen machista de julio. El Ministerio de Igualdad convocó ayer a su comité de crisis. El verano, advierten, es un factor de riesgo extra para la violencia, ante el mayor aislamiento de las víctimas en vacaciones, el tiempo de convivencia y los conflictos familiares. PÁGINA 20



El presidente de la Generalitat, Pere Aragonès, ayer. / ALBERT GARCIA

ERC se suma al PNV y urge a Sánchez a mover ficha con la investidura

Aragonès pide un pacto de financiación e insiste en el referéndum

CAMILO S. BAQUERO, **Barcelona**
Los partidos nacionalistas pretenden que Pedro Sánchez mueva ficha primero y coinciden con el Gobierno en que hay que abrir el melón de la financiación autonómica para allanar el camino hacia la investidura. El presidente catalán,

Pere Aragonès (ERC), reclamó ayer a Sánchez que presente una oferta para empezar a negociar el pacto de investidura. Aragonès pidió al presidente en funciones que actúe "sin miedo a la derecha" e insistió en que el conflicto "se resolverá con un referéndum", pese

a que Sánchez lo rechaza de plano. Reclamó "acabar con la represión", en referencia a la amnistía. Y dejó abierta una vía más factible de negociación, a través de una mejora de la financiación con un pacto bilateral. PÁGINAS 12 Y 13

EDITORIAL EN LA PÁGINA 8

Navarra, Murcia y Aragón apuran el plazo para formar Gobierno P15

